

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastor Dietrich Kreller aus Hamburg

Dienstag, 4. Februar 2025

---

"Fühl mal, das ist der Krebs." Ich fühle die Beule, die sich auf der Schulter meines Freundes gebildet hat. Der Krebs hatte bereits gestreut. Es ist das erste Mal, dass ich auf diese Weise mit der Krankheit in Berührung komme. Erst bin ich ängstlich und scheu gewesen. Aber eigentlich bin ich dadurch mit meinem Freund in Berührung gekommen. Dem Freund, der von Tag zu Tag schwächer geworden ist, der sein Leben zu ordnen versucht hat der schließlich ins Krankenhaus musste und dort gestorben ist. Dem Freund, der seine Ängste mit mir geteilt hat und mit dem mich so viel mehr verbunden hat als der Krebs.

Jeder Mensch ist einzigartig. Und jeder Mensch, der Krebs hat, bleibt es. Nicht die Krankheit verbindet uns, sondern die Einzigartigkeit und unsere Freundschaft und Liebe zueinander.

Heute ist Weltkrebstag. Das Motto lautet aktuell 'Gemeinsam einzigartig'. Die Krankheit vereint nicht nur Menschen, die daran erkrankt sind, sondern auch Angehörige, Menschen aller Generationen. Jede und jeder, der an Krebs erkrankt ist, ist eine einzigartige Persönlichkeit, aller Einordnung in die Statistik und aller Verdrängung zum Trotz. Darauf kommt es an: über die Krankheit diesen einen Menschen nicht aus den Augen verlieren.